
ГЛАСНЫЕ ЗВУКИ

[a], [o], [y], [и], [э], [ы]

В русском языке всего 6 гласных звуков:

ударные безударные



1. В начале слова: ёж [й’ош]

2. После гласных:

армия [армий’а]

3. После ь и ъ: копьё [кап’йо]
мел [м’эл]

[э], [о], [у], [а]
 

после 
согласного

[йэ], [йо], [йу], [йа]

БУКВЫ Е, Ё, Ю, Я 

могут обозначать  один  или   два   звука



СОГЛАСНЫЕ ЗВУКИ

звонкие парные
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СОГЛАСНЫЕ ЗВУКИ
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Всегда твёрдыми являются звуки: [ж], [ш], [ц]. 

Всегда мягкими являются звуки: [й’], [ч’], [щ’].

Согласные звуки делятся

на твёрдые и мягкие

и образуют 15 пар по твёрдости и мягкости:



МЯГКИЙ ЗНАК  Ь

обозначает 
мягкость 

согласных

конь,
огонь

• между двумя 

согласными (польза)

• перед буквами е, ё, ю, 
я, и (вьюга)

• перед буквой о 

в некоторых 

заимствованных 

словах (бульон)

разделительный ь
пишется:



МЯГКИЙ ЗНАК  Ь

ТВЁРДЫЙ ЗНАК  Ъ

После букв ж, ш, ч, щ мягкий знак ь пишется 

на конце существительных женского рода (мышь, 
рожь) и не пишется на конце существительных 

мужского рода (грач, ёж).

пишется после приставок, оканчивающихся  

на согласную, и перед гласными е, ё, ю, я

подъём объезд съёжился



СЛОВО

значимые части
(неизменяемые)

суффикс окончаниеприставка корень

основа

изменяемая 
часть


